

トレンド提言

くらしのリサーチセンター創立30年

—くらしと産業をめぐる動きを省みる(1989～2017年)—

はじめに

当センターは明年7月創立30年を迎える。年の瀬にあたり来し方30年を振り返ってみたい。この事業が始められたのは1987(昭和62)年秋ごろからの準備期間を経て、1989(平成元)年7月、通産省の許可による社団法人の設立だった。創立30年を迎えるにあたり、この事業に賛同され、事業の展開にご尽力された会員企業、団体、関係省庁、マスコミ等多くの方々に敬意と感謝の意を表したい。

この事業の目的(理念)は生起する社会経済問題について**企業、行政、国民・生活者間**において情報を交換し学びあうことにより**相互理解を深め、健全な社会を構築すること**にある。健全とは**バランス、調和**ということである。

調和を求めるためには各自が異なる立場、意見を尊重し、同時に相互に共通点を見出し共生することに努めなければならない。変転する社会の中では新たな諸矛盾が発生する。これらの矛盾に対しては、**固定的にならず、偏見を持たず、感情的欲求に走らず、理性・知性による弁証法的(弁論・討論・総括によって論証する)手法に基づいて進展を目指す**ことが肝要である。

当センターでは以上のような事業目的(理念)のもとで事業を展開してきた。(事業実績については「30年の歩み」で後日報告したい)

1989年(元年)はどんな年だったか

国内の動き	国際関係
<ul style="list-style-type: none">■ 昭和天皇崩御、昭和から平成に■ 消費税施行、税率は3%■ 任天堂が「ゲームボーイ」発売■ ソウル・オリンピック開催■ 美空ひばりが死去 52歳 国民栄誉賞■ 横浜ベイブリッジ、幕張メッセ、葛西臨海水族園開通■ 東京モーターショーが幕張メッセで初開催■ 岩戸景気に迫る好景気(37カ月連続で拡大)■ 銀行、郵便局など金融機関の週休2日制スタート■ 国民的漫画家・手塚治虫が死去■ 横浜の弁護士坂本堤一家3人行方不明に■ 新宿駅・渋谷駅にJR初の発車メロディを導入■ 仙台市が日本で11番目の政令指定都市に■ NHKが衛星第1テレビ及び衛星第2テレビの本放送開始■ 総評解散。日本労働組合総連合会、全国労働組合総連合会結成■ 東証平均株価、3万8915円の史上最高値	<ul style="list-style-type: none">■ 深夜から4日にかけて、中国・北京で厳戒部隊が天安門広場を装甲車、戦車で武力制圧。発砲も。民主化を要求して集まっていた市民多数が死傷(天安門事件)。(06/03)■ チベット仏教の最高位聖職者ダライ・ラマ14世にノーベル平和賞。8日中国政府がノルウェー政府に抗議。(10/05)■ 地中海のマルタ島でプッシュミ大統領とゴルバチョフ・ソ連最高会議議長が会談。「東西冷戦の終結」「新時代の到来」を宣言。(12/22)■ ルーマニアのチャウシェスク政権崩壊。25日チャウシェスク前大統領夫妻を処刑。(12/22)